

この度は大原自治振興会主催の「防災フェスタ」に地元消防団として協力させていただきました。団としては常備消防署員と共に水消火器体験、煙避難体験、心肺蘇生体験、消防車両展示の4つのブースを担当させていただきました。それぞれ内容や時間割など計画通りとはいきませんでした。臨機応変に現場の所員・団員が対応してくれたので、何とか無事に終えることができました。私自身としては消防署、消防団と地域（各区）との関わり方についての課題が多く見つかった貴重な体験だったと思っています。

甲賀市消防団 甲賀方面隊 副分団長 中井 大

近年の異常気象で、人々の防災意識が高まる中防災フェスタが行われ、子どもたちは、体験することが多くあり楽しんで参加していました。また若い世代の参加が多く、これからの防災を考えるうえで大変良かったと思いました。

相模区区長 玉木増一

大災害に備えての防災フェスタ、私は炊き出し班として参加させていただきましたが、ハイゼックスご飯作りを初めて知ることができました。作り方としては、米、トウモロコシ、水を指定袋の線に沿って入れ煮ることのできる非常食ご飯です。

実際に災害が起こった時、備品類のある場所や断水した時の水の供給など備えを十分にしておく必要性を感じます。温かい食事をいち早く被災者に届けたいと思うと同時に、災害が起こらないことを改めて願ってしまう貴重な体験となりました。

拝坂区 奥本玲子

当会は車いす走行の体験をしていただきました。大人よりは、小学生の方が早く操作に慣れていました。災害時は、障がい者が置き去りにされがちです。障がいを持つ人に特別なご理解をいただき、安全避難ができるようサポートをお願い致します。

身体障がい者更生会 増田定雄

当日は晴天の下で大原小学校のグラウンドや校庭の多くのイベント会場が設営され、子どもや大人の多くの皆さんは体験を通じて防災の知識を高め、意識の向上に繋がったと思います。

大原地域全体での取り組みのイベントとしては良かったと思いますが、防災避難訓練という点からは少し違った感じがしました。例年、各自治会でも色々と防災訓練などの行事が行われていますが、学区全体と各区の接点を今後どの様にすれば良いのか課題だと思われました。

高野区区長 北相模登一



### ～防災フェスタ・振り返り特集発行にあたって～

10月30日に開催された『防災フェスタ』には、700名を超える参加があり、防災意識を高めるきっかけづくりになったのではと思います。

参加された方々に「感想をお寄せください」とお願いしたところ、予想をはるかに上回る寄稿をいただきました。改めてお礼申し上げます。

様々な視点からの感想をご一読いただき、防災についてご家族で話し合うきっかけにしていだけましたら、幸いです。

大原自治振興会・広報委員会

## 防災フェスタに参加して..

た	こ	こ	ろ	こ	ろ	方	ま	と	と		
め	い	れ	家	こ	い	、	し	に	ぼ		
、	た	か	具	は	ろ	非	た	な	く		
家	だ	ら	か	地	い	常	。	。	け		
具	き	3	ら	し	す	食		た	、		
の	ま	0	自	ん	の	の		ら	も		
安	し	年	分	が	命	作		、	し		
全	た	の	の	起	を	り		今	も		
を	。防	間	守	っ	守	方		日	災		
確	災	に	る	た	と	、		の	害		
か	に	必	と	と	き	火		こ	が		
め	適	ず	い	き	に	災		と	起		
た	し	地	う	に	実	の		を	き		
い	ん	し	こ	行	行	時		生	て		
で	が	ん	と	し	し	の		か	ひ		
す	栗	が	う	よ	る	消		そ	な		
	村	栗	こ	う	と	火		う	ん		
	・	と	と	思	器		と	す			
	洋		で	っ	っ	の		思	る		
	太		す	た	た	使		い	こ		
			え	く	い	い					



五年 奥村 洋太